

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXXII.—Número 8.037

Segovia.—Martes 23 de Febrero de 1932

Correspondencia Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

FRACASO DEL ESTADO Y SUS INDUSTRIAS

Por DIONISIO PÉREZ.

El libro de Emile Labarthe, titulado «El socialismo», del que se han publicado rápidamente varias ediciones, no se ha puesto en París más reparo que el de acusarlo de ser una maniobra electoral. En efecto, en el año actual, Francia ha de renovar su Parlamento y ha de decidir si la República ha de avanzar en la orientación socialista o ha de retroceder, como viene haciendo, en la consolidación de un régimen de moderno capitalismo y burguesía transeunte.

En estas circunstancias, el libro de Emile Labarthe, divulgando el caso de las doctrinas socialistas de todas las empresas gubernamentales que ha logrado dirigir—Australia, Alemania, Inglaterra y Australia—, puede tener un prejuicio paralista. Si en España se leyera libros, o más concretamente aún, si España las páginas de un libro pudieran ejercer una influencia directa y espiritual sobre la opinión y todavía más, si para contender en las elecciones fuera preciso ocupar de la opinión, que no lo es, este libro traducido ya al español y repartido por millones de ejemplares en las ciudades y en los campos, en las playas, en los valles y en las serranías, en las fábricas y en las oficinas, en los bufetes y escritorios, puesto que la mujer va a intervenir en la contienda, en los costureros y cocinas y gabinetes de todos los hogares. Seguramente este libro llegará inédito en castellano, porque en España, más eficaces que las palabras son los muñidores pícaros.

Más he aquí otra obra recién publicada, que no sale a luz movida de ningún apetito político. La ha escrito un médico afamado; autor de estudios muy sabios sobre el cáncer, oscilación celular, la univisión y los orígenes de la vida. Este autor, Georges Lakhovsky, conocido en las naciones españolas, ha abandonado el dispensario y su laboratorio y ha apartado su mirada escrutadora de células enfermas y de los cultivos de microorganismos para recorrer las calles y contemplar las ansiedades e inquietudes de las actuales ciudades humanas. Y he aquí su diagnóstico en el título de su nueva obra: «El estatismo, muerte de las naciones». Y como lema de su libro, frase famosa de Chateaubriand: «Las invasiones de ideas han sucedido a la invasión de los Bárbaros». Y he aquí, en efecto, que recorriendo estas páginas se siente la emoción de ver avanzar las hordas de Atila destruyendo y arrasando la civilización que había creado la Roma pagana y estaba espiritualizando la influencia del cristianismo. Para este médico y sociólogo el Estatismo es el cáncer, es un caso de quirurgismo apremiante y urgente. Sin prologo para nadie, sin poder crear el bienestar social que promete a los humildes, sin establecer el régimen de justicia de obligar a todos a trabajar como mandara Jehová condeando al hombre a ganar el pan con

gó—es una lección que deben aprender los demás Gobiernos». El ministro ha confesado que las pérdidas producidas en las industrias y negocios emprendidos por el Estado, llegaron al finalizar el año 1931, a 1.768.462 libras esterlinas de oro, y que seguramente excederán de dos millones en la próxima liquidación propuesta al Parlamento. Como Queensland cuenta sólo con un millón de habitantes, dos millones de libras es carga demasiado pesada para que puedan liberarla los contribuyentes; unos contribuyentes acostumbrados ya a ver su vida garantizada por la tutela del Estado.

Bien—se dirá—, fracasa el Estado industrialista, cooperativista, empresario y comerciante, pero el Estado asegurador, amparador, garantizador de un mínimo de sustento para el anciano, el parado, el desvalido, el huérfano y la viuda, ¿por qué ha de fracasar también? En la quiebra socialista de Australia han quedado subsistentes las Oficinas de Seguros Sociales. Han quedado subsistentes

hasta que agoten los fondos que poseen, sin que hayan de recibir nuevos subsidios de los Gobiernos federados.

Hace poco, en Diciembre pasado, la admirable democracia que es Suiza, rechazó en plebiscito las leyes de Seguros Sociales que habían aprobado los doctrinarios, teorizantes y retóricos que constituyen su Parlamento. Esta admirable lección, de doblado valor en el país que cobija a la Oficina Internacional del Trabajo, apenas fué tomada en consideración por los publicistas, sociólogos y políticos de los demás países. Sólo en el Congreso de Washington tuvo repercusión. Allí un representante pidió que se divulgara en los Estados Unidos el hecho de que había un pueblo en el mundo consciente de que el Estado no puede hacer milagros y que tenía la visión cierta de que pedir al Estado tutela equivale a pedirle tiranía... «Guillermo Tell»—dijo el diputado yanqui—no había disparado jamás flecha tan certera como esta...

PALABRAS DEL MOMENTO

El señor Lerroux acaba de pronunciar un discurso notable. Ha oteado con perspicacia el horizonte político y nos hace saber que percibe claramente el divorcio que existe entre el país y el Gobierno, y las dificultades que los núcleos que predominan en el Parlamento, y sus ministros, opondrán a sus aspiraciones de gobernante. La respuesta ya se refleja en el juicio que los elementos socialistas han dado por conducto de la Prensa. El señor Lerroux es un proscrito más, entre los españoles que lo fueron y continúan siéndolo por designio de las organizaciones más radicales del actual instante.

En otros tiempos la discrepancia surgida entre elementos influyentes en la vida del país, cuando versaba sobre puntos esenciales de Gobierno, daba lugar a una crisis inmediata en que se planteaba la «cuestión de confianza» ante el jefe del Estado, doblemente si la escisión se verificaba en elementos que, unidos, llegaron al Gobierno. En los actuales—por si acaso—se elude toda consulta y el señor Lerroux, viejo republicano, acaso el único que ha encanecido en el culto a la República, no ha merecido el honor de que sus palabras tengan aquella consideración, siquiera formulariamente. Habrá, pues, de actuar en las Cortes y en la tribuna pública, para librar la batalla que conduzca a producir en el país la sensación de que cierra contra las organizaciones gobernantes, por el prestigio de la República y por la pacificación de España. Si lo verifica, parecemos que la sembradura caerá en terreno fértil, y pronto surgirán otras agrupaciones que aun no sumadas a la que él preside, le fortalecerán para producir el resultado de una concentración gubernante que realice la salvación de grandes intereses nacionales, sin que ninguno sea vejado. Los postulados fundamentales del señor Lerroux no constituyen, sin embargo, novedad; porque antes que ese ilustre republicano los expusieron otros muchos. Se halla, pues, el secreto de su eficacia en la colaboración de varios sectores de la opinión pública, y suponemos que se intentará la cruzada. El señor Lerroux, sin más que su partido, es barco de poco calado para llegar a puerto del que le separa tan accidentada travesía. Veamos si la opinión le asiste con el mismo fervor que en el llamamiento.

R. C. de R.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

En los combates de ayer los chinos sufrieron 2.500 bajas y los nipones unas 300

El frente chino roto por los japoneses

500 prisioneros japoneses

Shanghai, 22.—La Agencia oficial de noticias Kuo-Min, dice que los chinos durante el sábado hicieron 500 prisioneros japoneses, entre ellos a tres oficiales.

Victoria de los chinos

Shanghai, 22.—Durante todo el domingo ha habido cruentas batallas en todos los frentes, a excepción del sector de Chapei.

A las cinco de la tarde las tropas chinas efectuaron un ataque y lograron derrotar a las japonesas en la parte Sur de Kiang-Wan-Chen. Esta batalla fué durísima, y los propios japoneses confiesan que sufrieron 13 muertos y 116 heridos en el espacio de hora y media.

También afirman los japoneses que, no obstante esta acción, que terminó con la victoria de las tropas chinas, las que se encuentran en dicho sector están aisladas de las restantes, y pronto serán aniquiladas por la metralla japonesa.

Al Oeste de Kiang-Wan-Chen las tropas japonesas, después de un bombardeo de artillería, y utilizando además aviones, hicieron un avance de una milla.

Esta noche las tropas niponas están llegando a Tazang, pueblo bastante importante, pero en el que hay un fuerte destacamento de tropas chinas.

Como los chinos han minado el terreno y colocado nidos con ametralladoras, los japoneses avanzan con muchas precauciones.

Las bajas en los combates de ayer

Shanghai, 22.—Las bajas oficiales de los japoneses en las luchas de hoy, lunes, han sido más de trescientas, entre muertos y heridos.

Las bajas chinas, calculadas extraoficialmente, son de unos 2.500; entre muertos y heridos también. Esta tarde 326 heridos chinos fueron llevados a los hospitales del barrio

internacional. Estos soldados pertenecen a la división del generalísimo Chiang Kai Shek, señalada con el número 88, lo que demuestra que ya han llegado tropas del gran caudillo nacionalista para reforzar a las fuerzas del ejército número 19.

Los japoneses rompen el frente chino

Londres, 22.—Telegrafan de Shanghai a la Associated Press:

«Las tropas japonesas han logrado romper el frente chino al Noroeste de la aldea de Kiang Wan y avanzan trazando una línea envolvente.

Nuevo incendio de Chapel. Intenso bombardeo

Londres, 22.—Comunican de Shanghai a la Agencia Reuter que a las doce de la noche ha cesado el intenso bombardeo en la región de Chapel, pero a las cinco de la mañana del día 23 (hora local) comenzó de nuevo un intenso bombardeo por la Artillería pesada, reproduciéndose el incendio de Chapel.

Escuela Elemental del Trabajo de Segovia

Suscripción pública para costear becas de aprendizaje retribuido a los alumnos de la misma:

Excelentísimo Ayuntamiento de la capital, 1.000, pesetas; señores Kleyn y C.ª, 1.100, pagadas por mensualidades; Sociedad Anónima «Salto del Burguillo», 1.100; excelentísimo señor don Segundo Gila, 350; don Alfonso Gila, 350; Casa del Pueblo, 50; don Cándido Herrero, 25; don Fernando Hernández, 25; don Germán Elías, 25; don Agustín de las Heras, 50; don Toribio Prada, 25; don Julio del Barrio, 5; don Julio López, 5; don Mariano Sánchez, 5; don Martín González, 5.

Total, 4.120 pesetas.

Los anteriores donativos son hasta el día 22 de Febrero de 1932.

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.

Consulta: de once a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.—Teléfono 186

LA CONFERENCIA DEL SEÑOR GOICOECHA

Es enorme la expectación existente en la opinión segoviana por escuchar la conferencia organizada por el Ateneo, que, acerca del tema «Nacionalismo y socialismo», pronunciará mañana miércoles, a las siete y media de la tarde, en el teatro Juan Bravo, el ilustre ex ministro de la Gobernación y orador elocuentísimo, don Antonio Goicoechea. Las localidades para asistir al acto están ya casi agotadas, siendo muchísimas las demandas de la capital y de los pueblos de la provincia que no podrán satisfacerse por la incapacidad del local.

Recordamos al público lo dispuesto por la Junta directiva del Ateneo respecto al cierre de las puertas del teatro tan pronto comience el acto.

Después de la conferencia será obsequiado el señor Goicoechea con una cena íntima por los numerosos amigos y admiradores con que cuenta en Segovia.

Ha sido encontrada la autopsia de un infanticidio

Santa María de Nieva, 22.—Hace unos días dábamos cuenta en estas columnas de haber sido hallado en un pozo el cadáver de una niña recién nacida.

Desde el primer momento el rumor popular señaló como presunta autora del infanticidio a la joven Teresa Santos Delgado, la cual compareció ante el Juzgado y negó rotundamente su participación en el hecho.

Como las sospechas recaídas sobre dicha joven adquirieran cada vez mayor relieve de veracidad, debido a que la Guardia civil había encontrado en su domicilio una funda de almohada idéntica a la que envolvía a la criatura, el jefe de línea de la Guardia civil don Laureano Durante y el comandante del puesto don Eugenio de la Peña, tras de improbas actuaciones, consiguieron que confesase su crimen y así, convicta y confesa, fué puesta a disposición del juez de Instrucción, que ordenó su ingreso en la cárcel de este partido.

Ha de hacerse constar que la citada joven presenció, con el vecindario, las diligencias judiciales en el lugar en que fué hallado el cadáver.

CORRESPONSAL

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

La calumnia contra una escritora

Mademoiselle de Gournay, escritora francesa, hija adoptiva del célebre moralista y filósofo Miguel Montaigne, era sumamente fea.

La calumnia se cebó en ella y hasta llegó a decirse que sus costumbres eran de extremada y escandalosa licencia.

Sólo el cardenal Duperron y dijo:

—Como ella publique su retrato al frente de cada una de sus obras, nadie habrá de creerlo.

La Guardia civil quedará reducida a diez mil hombres

Prestará sólo servicio en las carreteras y en los campos

Madrid, 23.—Los ministros de la Guerra y de la Gobernación trabajan activamente para organizar el pase a la guardia de Asalto de grandes contingentes de la Guardia civil. Dichos ministros pretenden que la Guardia civil preste servicio exclusivamente en las carreteras y en el campo.

El Gobierno desea terminar cuanto antes la organización para ver la amplitud que puede dar a la guardia de Asalto.

Estima que la Guardia civil, con el armamento de que dispone, es inadecuada para reprimir los desórdenes en el interior de las poblaciones, cuando se considera que la represión puede ser incruenta.

La Guardia civil quedará reducida a diez mil hombres.

Hasta ahora hay guardias de Asalto en Madrid, Barcelona, Sevilla y Valencia.

El Gobierno quiere que haya guardia de Asalto en todas las capitales de provincia y proyecta establecer puntos de concentración, con medios adecuados de locomoción para trasladar rápidamente a los guardias al interior de una provincia donde fuera necesaria su presencia.

La solución de la crisis francesa

Clasificación política de los nuevos ministros

París, 21.—El nuevo Gabinete presidido por Tardieu comprende: un republicano socialista, Roustan; dos independientes: Laval y Foulon; cuatro de la izquierda radical: Mahieu, De Chappe Delaine, Guernier y Gerard; siete republicanos de la izquierda: Tardieu, Pietri, Flandin, Rollin, Chauveau, Petsche y Perreau de Pradier; dos de la izquierda social y radical: Cathala y Riche; un demócrata popular: Champetier de Ribes; dos de acción democrática social: Reynaud y Pechain, y dos de unión republicana democrática: Blaisot y Fould.

La declaración ministerial en la Cámara

París, 22.—En la declaración ministerial que será leída mañana en las Cámaras, el Gobierno, al tratar de la política exterior, afirmará su voluntad de mantener los créditos de Francia a título de reparaciones.

Por lo que respecta a la Conferencia del Desarme afirmará la continuidad de la política francesa sobre la base del proyecto francés presentado en Ginebra por el señor Tardieu, a saber: internacionalización de los medios defensivos; creación de una fuerza internacional puesta a disposi-

Almacenes LA ADUANA

CEREALES, ABONOS, VINOS
CASA EN MOZONCILLO Y ESTACION YANGUAS

NITRATO DE CHILE DISPONIBLE
AGRICULTORES:

La baja de la peseta produjo rápidamente alza en nitrato de Chile, y fué causa de abstenerse muchos labradores en realizar compras. Creo no deben demorar por más tiempo el pedido, seguramente les perjudicará en precio y tardanza ya que nuestra moneda no lleva trazas de mejorar y el abono no se puede disponer de ello en diez, quince, veinte o más días de no tenerlo ya en depósito o estar facturado.

ADRIANO FERNANDEZ, en previsión de lo expuesto, dispone de grandes existencias en depósitos y de bastantes vagones en camino y continúan las facturaciones, para que no falte mercancía y servir al día.

Tengo servido lo vendido a mi numerosa y fija clientela una larga cantidad de vagones, por cierto a precio muy inferior al actual. Lo que debe servir de lección al labrador por si llega lo contrario; no creo hice nada demás. Entregando lo comprometido, sólo cumplí como comerciante serio, honrado y justo. ¿Desea disponer mañana mismo del abono? ¿Le interesa entregar a cuenta grano?

Pues mañana mismo puede disponer del abono y en seguida se le recibirá el grano y no dude que uno y otro precio le será tan ventajoso como el mercado permita.

PARA PEDIDOS: A. FERNANDEZ

Mozoncillo, teléfono número 1 y estación Yanguas LA ADUANA

El dueño: ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL

EL SEÑOR
Don Félix García Palacios
PÁRROCO DE MUÑOPEURO
FALLECIO EL DIA 23 DE FEBRERO DE 1932
a los 67 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Sus desconsolados sobrinos don Félix, párroco de Fuentemilanos; doña Paulina, doña Purificación y doña Catalina Gil García; don Juan, doña Fuencisla y doña Martina García Martín; sobrinos políticos don Germán Pérez y don Faustino Herrero, y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por su alma, por lo que les quedarán agradecidos.

El funeral tendrá lugar mañana, en la iglesia de dicho pueblo de Muñozpedro y acto seguido la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al Cementerio.

CUBIERTAS
32 por 6 REFORZADAS
PESETAS 580
PIRELLI-ESPANA, PTAS. 466
 EN
AUTO-GARSOUTA
CERVANTES, NUM. 38

OTRAS MEDIDAS
 PIDANNOS PRECIOS

ción de la Sociedad de las Naciones; reducción consecutiva de los armamentos, y conclusión de pactos de garantía.

En el dominio de la política interior, el Gobierno pedirá la aprobación del presupuesto por las Cámaras antes de dar éstas por terminadas sus tareas.

La fecha de las elecciones legislativas será determinada voluntariamente por el Gobierno en la plenitud de sus derechos.

Se crea el ministerio de Defensa Nacional

París, 22.—El nuevo Gobierno cuenta con siete miembros menos que el anterior y revela el deseo de caracterizarse por un esfuerzo hacia la concentración, que responde a las peticiones frecuentemente formuladas en las Cámaras. Como conse-

Sociedad Filarmónica

EL CONCIERTO DE AYER

Federico Senén (violín), Vicente Hernández (violoncello), Federico Quevedo (piano).

Un nuevo éxito para nuestra Filarmónica, constituyó el concierto celebrado ayer tarde en el Juan Bravo, a cargo del excelente «trío», integrado por los artistas don Federico Senén (violín), don Vicente Hernández (violoncello) y don Federico Quevedo (pianista), los dos últimos ya conocidos de nuestro público por haber actuado en distintas ocasiones formando en grupos orquestales o acompañando a otros concertistas.

El señor Senén confirmó plenamente las inmejorables referencias que teníamos de ser uno de los concertistas contemporáneos de más sensible temperamento y más sólido prestigio.

El teatro ofrecía ayer un aspecto verdaderamente deslumbrador, ocupadas, en casi su totalidad, las butacas y localidades de preferencia, por un selecto y escogido público, que aplaudió con verdadero entusiasmo la perfecta ejecución de las obras que integraban el programa.

En la primera parte fué interpretado el «Trio» en do mayor, de Mozart, de la factura inconfundible de este autor, pero que por sus motivos, en cierto modo monótonos, no llegó bien al auditorio, que, sin embargo, aplaudió con calor al final.

El «Trio» en sí bemol, de Schubert, ejecutado después, fué un triunfo clamoroso y completo para el autor y los intérpretes.

El maravilloso motivo inicial del primer tiempo, desarrollado con una maestría sin igual, que consigue el máximo lucimiento de los instrumentos, ganó plenamente el interés de los oyentes y los aplausos sonaron calurosos y entusiastas a su terminación. Y lo mismo ocurrió con el «Andante», de melodía inspiradísima; el gracioso «Scherzo» y el «Vivace» del último tiempo. Los tres

DESPUES DEL DISCURSO DEL SEÑOR LERROUX

Opiniones de los señores de los Ríos, conde de Romanones y Martínez de Velasco

Y una impresión personal del señor Lerroux

Continúan las opiniones de destacadas personalidades acerca del trascendental discurso pronunciado el domingo por el señor Lerroux.

El señor De los Ríos

«El discurso se nota que está inspirado en el nobilísimo propósito de crear un ambiente de cordialidad en las relaciones entre todos los partidos republicanos y el socialista; pero siento profundamente, por lo que respecta a este último, que haya incurrido en algunas injusticias, pues ni en sus exigencias ha llegado el partido socialista más allá de lo que convinimos como Comité revolucionario, ni en nuestra actuación creo que pueda descubrirse sentido alguno partidista, y hay, antes al contrario, una tal anteposición de los intereses nacionales a los de partido, que con frecuencia se nos lleva hasta a oponernos a los deseos y aspiraciones manifestados por nuestras masas.

El conde de Romanones

«El discurso es obra muy meditada, consecuencia del tiempo que se ha tomado para ello. Dijo cuanto le convenía decir. Ni más ni menos. Quizá, y aquilatando, fuera menos.

lencios, no se sentirá totalmente defraudada.»

El doctor Marañón

«Me parece que no debe juzgarse el discurso del señor Lerroux como acto político, en el sentido de la política de los partidos; sino como acto social. El señor Lerroux luchó con el mito que se ha hecho en torno suyo y salió dignamente—y ya es bastante—de la pelea. Pero lo interesante en el acto de la plaza de toros fué el público, el que le oía allí y el que le escuchó en toda España. No se puede negar que hay un deseo inmenso en los españoles de que termine pronto la experiencia agitada y violenta de los primeros tiempos del cambio y se entre en una fase de paz. Este deseo, fervientemente sentido, es lo importante en el discurso, y no el discurso mismo.

Tal vez esa gente que desea esa paz no se dé, sin embargo, cuenta de que para lograrla le convendría tener un poco de paciencia y confiar en el Gobierno actual y en las actuales Cortes. Hay que recordar que estas Cortes, que se motejan de feroces y esquinadas, han votado, sin más que cuatro votos en contra, una declaración del señor Azaña respecto al orden público, que el mismo Narváez hubiera expuesto con precaución y quizá con no tanto éxito.

Otra consecuencia del discurso: la evidencia de que el régimen actual está consolidado. Se quiere que vaya más a la derecha. Pero nadie piensa en nada fuera de él.»

El señor Gómez Róji, canónigo de Burgos

«En cuanto a lo que yo estimo sustantivo, dijo varias cosas expresamente halagadoras a los socialistas y virtualmente agradables, para un futuro más lejano, aun a los comunistas. Dijo muchísimas, dulces para sus huéspedes de hoy; no pocas aceptables para las llamadas derechas estrictamente republicanas; menos para las derechas de orden, pero diferentes en cuestión de régimen republicano; ninguna consoladora para las derechas católicas en cuanto tales. Pero en la misma cantidad de cosas en que a intervalos de péndulo, agradaba por turno a cada uno de esos sectores, por fuerza contrariaba en bloque a todos los restantes. Un fácil cálculo daría el resultado de devotos que se conquistaban con ese método; pero, ¿qué valen las Matemáticas en la política? Se declaró ante todo y sobre todo esclavo del momento, y yo quisiera saber si esta esclavitud es propia de los hombres de ideas o de los hombres utilitarios aprovechados. Me parecía a veces que tenía la red de los oportunistas conservadores para pescar incautos y luego ofender a su nave bien llena de los ideales extremistas si creía que llegaba el caso. Caso que él subrayaba como ideal legítimo para tiempos venideros.

El propio señor Lerroux

Un redactor de «ABC» se entrevistó ayer con el señor Lerroux, a quien dijo: —Sería curioso conocer su pensamiento frente a las reacciones del enorme público congregado ayer para oírlo.

—Pues en primer término—contestó—, he de ponderar la gran sensibilidad de mi auditorio. Pronto se estableció esa corriente misteriosa que va del orador a la muchedumbre y sin la cual los discursos son ineficaces. Yo creo que logré interpretar el sentir medio de España, y tuve buena prueba de ello a todo lo largo de mi oración. Al principio revoloteé un poco, sin saber a punto fijo donde posarme. Luego, más dueño de mí, libre de la emoción primera impuesta por la trascendencia del momento y la responsabilidad que me abrumaba, logré situarme en el plano que me propuse. Estoy acostumbrado a enfrentarme con las muchedumbres. Jamás tuve ante mí una masa tan imponente, tan sensible y tan dócil a mi palabra.

NOTAS DE HACIENDA

Aclaración a la disposición 2.ª del Decreto de 15 de Diciembre de 1927

Como resolución a instancia del capitán de Artillería don Gabriel Echánove Zabala, se ha dispuesto por orden del ministerio de Hacienda de 18 del actual («Gaceta» del 20) de acuerdo con la propuesta de la Dirección general de Rentas públicas, que se declare que la disposición 2.ª transitoria del Decreto de 15 de Diciembre de 1927, convalidado por la ley de la República de 9 de Septiembre de 1931, para el descuento de Utilidades, no es de aplicación a los militares ni a los funcionarios civiles que, después de 1.ª de Enero de 1928 hayan cambiado de categoría o cargo.

Excepción de la Contribución de Utilidades

Por otra orden del ministerio de Hacienda de la misma fecha e inserta en igual «Gaceta», se declara que la exención de los jornales de los obreros y de haberes de las clases de tropa y sus asimilados restablecida por Decreto de 20 de Abril de 1931 no excluye la de los haberes pasivos de las citadas clases de tropa que no son objeto de imposición en los demás preceptos del Decreto-ley de 15 de Diciembre de 1927.

LA FEDERACION DE CIRCULOS MERCANTILES

Importante Asamblea contra el gravamen de tributos y el Control obrero

Ayer mañana comenzó sus tareas, en el salón de actos del Centro de la Unión Mercantil, la Asamblea convocada para examinar los proyectos de aumento de los tributos y ley de Control obrero. El local estaba completamente lleno.

Don Casildo Martínez expuso los motivos que han tenido para convocar una Asamblea de la naturaleza de la que se celebra, y que se condensa en las siguientes conclusiones:

Primero. Necesidad imperiosa de oponerse a toda elevación de tributos en los momentos actuales, porque la crisis que atraviesa el comercio y la industria de España y la falta de soluciones para su garantía y desarrollo impiden pueda imponerse un nuevo sacrificio, que sólo contribuiría a la precipitación de aniquilamiento de todas las fuentes de riqueza.

Segundo. Necesidad inexcusable de que no se lleve a la práctica, bajo ningún aspecto, ni siquiera con atenuaciones, la intervención obrera de las industrias. Con ser la elevación de tributos verdaderamente destructiva de la economía nacional, el control obrero tendría consecuencias mucho más graves, porque su implantación llevaría consigo el que se paralizasen las industrias y que los capitales huyeran definitivamente de toda inversión mercantil e industrial.

Enumerado este plan de trabajo, el señor Martínez cede la presidencia al señor Rosado.

Este señor comienza diciendo que desde que tuvo conocimiento de los proyectos que han motivado la Asamblea, se dirigió a las entidades federadas para que celebraran Asambleas y dirigieran telegramas a ambos ministros que fueran expresión de protesta de las clases productoras. La Federación, ante la gravedad de los momentos y estimulada por sus componentes, se vio en la necesidad de convocar la presente Asamblea, a la que asisten, no sólo las entidades federadas, sino la representación de todos los organismos productores del país.

Recomienda que en las proposiciones y en el mantenimiento de ellas se observe la altura de miras necesarias para llevar al ánimo de todos con una actitud correcta el convencimiento de que les asiste la razón. Esta razón—añade—la ha reconocido ya la Comisión de Hacienda del Congreso, y ayer mismo fué portavoz de ella un ilustre político.

Yo requiero a este político y a todos los gobernantes para que estudien las conclusiones derivadas de este acto, porque de no ser así no les quedará más recurso que dar sepultura entre sus propios escombros al cadáver de la pobre España. (Prolongados aplausos.)

Causas de la depreciación de la peseta

El señor González de Francisco, de Valencia, estima que la depreciación de la peseta no es consecuencia de la desnivelación presupuestaria, sino que obedece a causas muy complejas, y aduce el caso de los Estados Unidos, que con presupuesto desnivelado tiene una moneda sana.

Atribuye la crisis española a motivos económicos y sociales y a la penosa situación de la agricultura. Cree que los proyectos del señor Carner aumentarán lo que paga cada contribuyente; pero hará disminuir el número de los que pueden pagar y, en consecuencia, bajará la recaudación.

Se ha llegado al límite de lo que se puede pagar

El señor Rivalta, de Barcelona, estima que estamos ante una solidaridad de masas contribuyentes que han llegado al límite de lo que pueden pagar, y que, por tanto, es inútil querer obligar a más. Expone las entrevistas sostenidas con el ministro de Hacienda para hablar del problema, y en las que éste le hizo ver que habría una competencia entre los contribuyentes. «Yo—dice— procuré quitarle ese prejuicio, que se lo habían transmitido los altos funcionarios del Ministerio, porque los contribuyentes todos están de acuerdo en apreciar que esos tributos acabarían con el comercio y con la industria».

No un cierre general, sino una huelga de contribuyentes

Don Antonio Cabanadas, de Canges de Morrazo, propone, no ya un cierre general del comercio en caso de que el Gobierno no atiende las peticiones, sino que se vaya en último término a una huelga de contribuyentes.

Interesante documento de la Cámara de Automovilistas

El señor Pastor, secretario de la Cámara de Automóvil, da lectura a un documento suscrito por esta entidad, y lo defiende. Agradece que se traiga a la Asamblea el problema de la gasolina, y afirma que ellos tributan por veintidós conceptos, pone que la Comisión del Parlamento meditará mucho antes de aceptar esa propuesta de aumento.

Con cifras a la vista, habla precio de la gasolina y de lo que se paga en tributos, y dice que está recargada, que una Sociedad transportes por automóvil con capital de 250.000 pesetas salda sólo por tributos 102.000.

Para nosotros no varía nuestro sistema. Se suceden los Gobiernos nosotros vamos de mal en peor. Con estas medidas el volumen de venta se reduce considerablemente de tal manera, que de 36.800 unidades que se vendieron en 1929, pasado de 12.000 en 1931.

Sigue leyendo estadísticas demostrando el curso de precios ha seguido la gasolina hasta llegar a 42,69 céntimos litro y a 76 céntimos que se pretende elevar ahora.

El último aumento de cincos timos acordado en Consejo de ministros se adoptó contra todos informes, y facilita ingresos al soro de consideración.

EL CO...
 SUAC...
 Se a...
 públic...
 curso...
 EN UN...
 Madrid...
 ministro...
 en Co...
 Los se...
 ro y Zul...
 El mi...
 traía asu...
 bre refe...
 por cabo...
 El se...
 acababa...
 no había...
 Lerro...
 tar a la...
 pidi...
 Don M...
 bien que...
 parte q...
 estos mo...
 samiento...
 Tamb...
 dores su...
 relación...
 dose a c...
 cienda:—
 —Ya...
 Los de...
 El Co...
 las once...
 A las...
 Prieto d...
 do a los...
 les facili...
 en la reu...
 su depar...
 El se...
 periodistas...
 jorables...
 Murcia y...
 resultado...
 do radica...
 Mom...
 to de Ja...
 periodistas...
 dimisión...
 guidad...
 cia, de M...
 El se...
 a contes...
 de ese a...
 Final...
 Manifest...
 lo que se...
 jo establ...
 ciosa...
 Añad...
 ca y Bol...
 los mini...
 Fué el...
 ministro...
 Estad...
 a sus co...
 que ha...
 Consejo...
 y de la...
 ción esp...
 de la Co...
 Com...
 nebra lo...
 tran...
 tantes...
 cuestion...
 cia, mu...
 el confli...
 Tenie...
 tancia, y...
 general...
 Zuleta...
 en las s...
 reducc...
 mientos...
 Guern...
 Consejo...
 ción de...
 Agri...
 lar de...
 buenas...
 acerca...
 están u...
 Obra...
 formó...
 viaje a...
 se encu...
 rio...
 Tri...
 pro...
 jar...
 su...
 do...
 yo...
 se...
 an...
 EL...
 DE...
 y

ULTIMA HORA

MADRID, 4,30 TARDE

EL CONSEJO ACORDÓ LAS NORMAS GENERALES A QUE DEBE AJUSTAR SU ACTUACION EL DELEGADO DE ESPAÑA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Se aprueba el Reglamento de movilización del Ejército y las obras públicas de urgencia en Andalucía. El señor Lerroux pronuncia un discurso en el banquete con que le obsequian los radicales de Pontevedra

EN UN PUEBLO DE TOLEDO LOS MOZOS COMUNISTAS SE NIEGAN A SER VACUNADOS POR OTROS MÉDICOS QUE LOS DE SU PARTIDO

Consejo de ministros

A la entrada
Madrid.—A las diez y media comenzaron a llegar los ministros al ministerio de la Guerra para reunirse en Consejo.
Los señores Azaña, Largo Caballero y Zulueta, nada dijeron.
El ministro de Marina dijo que traía asuntos de trámite y otro sobre reforma de las tarifas navieras por cabotaje.
El señor Albornoz manifestó que acababa de llegar de Murcia y que no había leído el discurso del señor Lerroux, por lo que no podía contestar a la pregunta que le hicieron los periodistas acerca de su opinión.
Don Marcelino Domingo dijo también que no conocía el discurso. La parte que he leído—añadió—en estos momentos corresponde al pensamiento de Lerroux.
También preguntaron los informadores su opinión al señor Carner en relación al mismo discurso, limitándose a contestar el ministro de Hacienda:
—Ya lo comentan los periódicos. Los demás ministros nada dijeron.
El Consejo empezó sus tareas a las once menos cuarto.

A la salida
A las dos y cuarto salió el señor Prieto del salón de Consejos, diciendo a los periodistas que más tarde les facilitaría una nota de lo tratado en la reunión acerca de asuntos de su departamento.
El señor Albornoz saludó a los periodistas y les dijo que traía impresionables impresiones de su viaje a Murcia y estaba muy satisfecho del resultado de la Asamblea del partido radical socialista.
Momentos después salió el ministro de la Gobernación a quienes los periodistas interrogaron acerca de la dimisión del director general de Seguridad y del jefe superior de Policía, de Madrid.
El señor Casares Quiroga se limitó a contestar que no se había ocupado de ese asunto.
Finalmente salió el señor Azaña. Manifestó a los periodistas que todo lo que se había tratado en el Consejo estaba especificado en la nota oficial.
Añadió que durante la reunión una comisión de empleados de Banca y Bolsa había estado a visitar a los ministros de Hacienda y Trabajo. Fue facilitada a la Prensa, por el ministro de Agricultura, la siguiente

Nota oficial
Estado.—El ministro dió cuenta a sus compañeros de las reuniones a que ha asistido en Ginebra en el Consejo de la Sociedad de Naciones y de la intervención de la Delegación española en las deliberaciones de la Conferencia del Desarme.
Como ahora están reunidos en Ginebra los ministros de Negocios Extranjeros de los países más importantes del mundo, han de tratarse cuestiones de verdadera importancia, muchas de ellas motivadas por el conflicto chino-japonés.
Teniendo en cuenta esta circunstancia, el Gobierno fijó las normas generales que ha de llevar el señor Zulueta a Ginebra para intervenir en las sesiones en que se trate de la reducción y limitación de armamentos.
Guerra.—El ministro presentó al Consejo el Reglamento de movilización del Ejército, que fué aprobado.
Agricultura.—Dió cuenta el titular de este Departamento de las buenas impresiones que se tienen acerca de las negociaciones que se están ultimando con Italia.
Obras públicas.—El ministro informó de los detalles de su reciente viaje a Granada y del estado en que se encuentra el problema ferroviario.

Instrucción pública.—Informó al Consejo el ministro de diversos asuntos del Departamento y resaltó la importancia del Congreso Internacional de Cirugía que próximamente ha de reunirse en Madrid.
La nota del ministro de Obras públicas
El señor Prieto hizo entrega a los periodistas de una nota que se refiere a la orientación que ha de seguir el Gobierno para la ejecución de obras públicas y obras hidráulicas.
En dicha nota se habla del reciente viaje del ministro a Granada, con la satisfacción de haber visto reunido a todo el vecindario para exponer sus deseos al representante del Poder público.
En estas manifestaciones tomaron parte personas de todas las clases sociales, incluso el Clero.
Se refiere después a los diferentes riegos de la vega de Granada, que pueden ser mejorados y ampliados, mediante la ejecución de algunas obras en dos ríos. La primera obra que ha de ejecutarse, hará regable una zona de 5.100 hectáreas, y la segunda, que es el encauzamiento del río Cubillas, afectará a 2.500 hectáreas de zona regable.
El personal técnico del Ministerio tiene en estudio otro proyecto de obras para regar la zona de Guadix.

Manifestaciones del señor Galarza
Madrid.—El subsecretario de Comunicaciones habló unos momentos con los periodistas, diciéndoles que se encontraba muy satisfecho de su viaje a Murcia y del resultado de la Asamblea, en la que han quedado resueltos satisfactoriamente los problemas que tenía planteados el partido radical-socialista.
Se refirió después a la reforma en el Cuerpo de Correos y dijo que estaba próximo a firmarse un Decreto de reglamentación de los traslados, respetando la antigüedad de las peticiones.

Un banquete en honor de Lerroux
Madrid.—A las dos de la tarde, en el hotel Palas, se celebró un banquete organizado por el partido radical de Pontevedra en honor del señor Lerroux. Presidió éste, acompañándole en la mesa los señores Salgado y López Varela y el presidente del Comité provincial pontevedrés, señor Silva.
El número de comensales pasaba de ciento.
Ofreció el banquete don José Viñas, resaltando la necesidad de que el partido radical recoja las aspiraciones del proletariado.
El señor López Varela se refirió al problema foral que debe ser abordado por el partido radical.
Habló después del caso de Emiliano Iglesias, diciendo que ya no era problema, porque estaba resuelto en la conciencia de todos.
En último lugar habló don Alejandro Lerroux, quien recogiendo las manifestaciones hechas por el señor Viñas dijo que el partido radical, como todo partido republicano, tiene que fijar especial atención en el mejoramiento moral y material del proletariado.
Añadió que en este asunto se encuentran separados de los socialistas, únicamente porque estos hacen del mismo un problema de clase y el partido radical es de todas las clases y a todos atiende por igual.
Aludiendo al caso del señor Iglesias, manifestó que si no se hubiera hablado del asunto, él hubiera callado, pero que requerido de forma tan directa, tenía que expresarse con absoluta claridad.
—Yo no tengo—dijo—poder suficiente para resolver este problema, pero guardo en mi corazón los más hondos afectos hacia el señor Iglesias. La situación en que éste se encuentra en la actualidad, ha de ser el partido quien la resuelva, poniendo sobre toda clase de intereses el de España y el de la República. Si en este caso se demostrara que hubo error, la reparación al señor Iglesias se haría con la mayor solemnidad.
Dirigiéndose a los radicales de Pontevedra, les dijo que volverían a sus lares dispuestos a proseguir la propaganda del partido, manteniendo la cordialidad con todos los demás sectores republicanos, puesto

que así lo exige el bien de España y de la República.
Huelga general en Niebla
Huelva.—Comunican del pueblo de Niebla que se ha declarado la huelga general por cuestiones de trabajo. Transcurre con tranquilidad. Para dicho pueblo ha salido un delegado del gobernador.
Supresión de trenes en un ferrocarril del Estado
Bilbao.—El ferrocarril de Castro a Traslaviña, que es explotado por el Estado, ha suprimido los trenes de los días laborables, debido a la honda crisis minera.
Noticias de Barcelona
Barcelona.—Continúa la reunión de representantes de Municipios de poblaciones de menos de 2.000 habitantes para constituir una Federación.
—Se han enviado guardias de Seguridad al lugar donde se extraen arenas del río Llobregat, por haberse sabido que algunos grupos de extremistas amenazan de muerte a los obreros.
—Han sido libertados cuarenta y cinco detenidos con motivo de la última huelga. Quedan en la cárcel tres pistoleros y tres anarquistas de acción.
Los quintos de Puebla de Don Fadrique quieren que les vacune un médico comunista
Toledo.—Comunican de Puebla de Don Fadrique que en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento para proceder a la tala y clasificación de los quintos del actual reemplazo, los mozos extremistas promovieron algunos incidentes por negarse a ser vacunados si no realizaba esta operación el médico comunista don Cayetano Bolívar.
El alcalde y los concejales trataron de disuadir a los mozos de su actitud, pero éstos se mostraron irreconciliables. Por consiguiente, no se vacunaron.
Huelgan los estudiantes de la Facultad de Medicina afectos a la F. U. E.
Madrid.—Esta mañana, como estaba acordado, se declararon en huelga los alumnos de la Facultad de Medicina afectos a la F. U. E. como protesta por no haberse resuelto aún el pleito de la Casa de Maternidad Santa Cristina.
A las tres y media se reunirán en el anfiteatro para tratar del asunto.

Banquete en Palacio
Madrid.—En Palacio se ha celebrado el banquete ofrecido por el señor Alcalá Zamora y su señora a los embajadores de Bélgica e hijos. Asistieron, entre otras personalidades, el introductor de embajadores, el secretario general de la República, el jefe de la escolta presidencial y el coronel ayudante del Presidente, señor Rodríguez.
Ha sido denunciado el periódico «La Correspondencia Militar»
Madrid.—El periódico «La Correspondencia Militar» ha sido denunciado por un artículo publicado el día 12, habiéndose ordenado la recogida del resto de la edición.
Provisión de escuelas en la provincia
La «Gaceta» de hoy propone para la escuela de Escobar a don Bernabé del Barrio, actualmente maestro de Tejares.
—Idem a doña María Guadalupe González, actualmente en Vegas de Matute, para la dirección de la graduada de San Ildefonso.
Academia de Artillería e Ingenieros
El «Diario Oficial» anuncia una vacante de profesor, correspondiente a capitán de Ingenieros, en la Academia de Artillería e Ingenieros.
Párroco multado
Salamanca.—El próximo domingo se celebrará un mitin organizado por los radicales socialistas, en el que tomarán parte los señores Galarza, Palomo, Pérez Madrigal y Sirval.
—El gobernador ha multado con 300 pesetas al párroco de Las Velicias, por celebrar una procesión sin autorización.
Muerto de una cuchillada
Avila.—Comunican del pueblo de Pedro Bernardo que los vecinos Pe-

dro Suarez y Vicente Sánchez llegaron a la manos, impidiendo varias personas que las cosas pasaran a mayores.
Vicente marchó a su domicilio, y apoderándose de un cuchillo de grandes dimensiones, salió al encuentro de Pedro, al que asestó una tremenda cuchillada en el corazón. El herido falleció instantáneamente.
Noticias de Teruel
Teruel.—Han sido elegidos presidente y vicepresidente de la Diputación don Ramón Segura y don Ramón Marcón, respectivamente, ambos de significación radical socialista.
—El administrador de Correos se ha querrelado ante los Tribunales contra el periódico «El Turia», por un artículo publicado denunciando supuestas anomalías.
MENCHETA.

De sociedad
Natalicio
En Madrid ha dado a luz una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Alfonso Gila Sancho.
Madre e hija se encuentran en perfecto estado.
Reciban nuestra enhorabuena los padres y abuelos de la recién nacida, por el fausto acontecimiento familiar.
Restablecido
Se encuentra restablecido por completo de la indisposición que le ha retenido en cama unos días, nuestro querido compañero de Redacción don Rogelio Urrialede. Lo celebramos.
Las localidades para la conferencia de Boicochea
Se advierte al público que habiéndose circulado nuevas localidades para esta conferencia, no serán válidas las de color amarillo, anteriormente repartidas.
HOTEL COMERCIO EUROPEO
Te de moda
Miércoles, 24 de Febrero
Seis tarde


Enfermos
Se halla gravemente enferma la señorita Caridad Alvaro Romero, sobrina del médico de la Beneficencia municipal don Mariano Romero.
—También se halla enfermo el capitán de Artillería señor Lezcano.
Deseamos el alivio de los enfermos.
Fallecimiento
Ha fallecido hoy el virtuoso cura párroco de Muñopedro, don Félix García Palacios.
Su muerte ha causado allí profundo y general sentimiento, pues el finado era un sacerdote celoso cumplidor de su sagrado ministerio y de carácter bondadoso que le trajó grandes simpatías y amistades y el respeto y cariño de sus feligreses.
Descanse en paz y reciban sus desconsolados sobrinos y demás familia la sincera expresión de nuestro hondo pesar por la pérdida que han experimentado y que les llena de intensa amargura.
Petición de mano
Por don Doroteo Rueda y para su hijo Frutos, ha sido pedida la mano de la bella señorita Elena Rodríguez, hija de don Fermín Rodríguez Arana.
La boda se celebrará en los primeros días de Abril.
Nuestra enhorabuena.
Aniversario
El día 21 de este mes se ha cumplido el primer año del fallecimiento en Madrid de don Jenaro Souvrié, padre del odontólogo don Guillermo.
Al evocar fecha tan luctuosa para la familia del finado, la exteriorizamos nuestro sentido pésame.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSÉ GARCÍA
Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.
Precio Medio kilogramo.
PESCADOS RECIBIDOS
He aquí los precios:
Merluza 2,50
Congrio 2,00
Pescadillas grandes 1,25
Idem terciadas 1,00
Sardinias 0,50 y 0,60
Besugos 0,80 y 1,25
Salmón 6,00
Voladores 0,50
Percebes 1,00
Almejas 1,50
Gambas 3,00
TELEFONO NUMERO 96

Comedor de Caridad
Comida: cocido ordinario.
Cena: patatas guisadas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 62; niños, 38; total, 100. En la cena: adultos, 67; niños, 47; total, 114.
Total del día, 201.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
y se convencerá de ello

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
y se convencerá de ello



LA SEÑORA

D.ª Micaela López Hijosa

Ha fallecido el día 23 de Febrero de 1932
a los 75 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.

Su director espiritual el reverendo Padre Arsenio (franciscano); su desconsolado esposo don Jorge Villa, practicante de los Establecimientos provinciales; su hijo don Víctor, presbítero, profesor de Ciencias del Seminario Conciliar; sus hermanos políticos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, San Esteban, 14, al cementerio del Angel y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el jueves, a las diez de la mañana, en la Iglesia de San Miguel, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Los excelentísimos señores arzobispos de Valladolid y Burgos y el excelentísimo señor obispo de Segovia, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 679.1
Dirección del viento..... Norte.
Temperatura máxima..... 5.0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 677.7
Dirección del viento..... S. O.
Temperatura mínima (protegido)..... 7.0
Pronóstico del tiempo, nuboso.

Se necesita una sirvienta soltera o viuda, de veinticinco a treinta y cinco años, para asistir matrimonio solo en pueblo de esta provincia. Razón, en la Administración de este periódico.

Ama de cría soltera, de veintidós años, leche de un mes. Razón, Dorotea García, en Nava de la Asunción.

Se vende un par de mulas por sobran de la labranza, o se cambian por ganado vacuno, edad siete años, y alzada cuatro o cinco dedos. Para tratar, con Mariano Cabrero, en Cobos de Segovia.

PATATAS

Hortelanos y agricultores: se venden patatas de siembra a precios corrientes de todas clases y tamaños y de terrenos de secano, que son los mejores, para resultar en la producción. No olvidéis de sembrar la temprana titulada de arco cuarentena, patata de grandes resultados para la producción, no necesita riego y se cosecha, al par de la cosecha de los cereales, la hay de Burgos y de Cuellar. También las hay para el consumo de primera calidad. Consultar precios. Calle de San Francisco, 6 y 8 (Parador del Gallo).

LIQUIDACION DE RELOJES
SAN CLEMENTE, I
SEGOVIA

COMPRA-VENTA DE HIERROS Y METALES VIEJOS DE TODAS CLASES

Se venden calzas para rejas y hierro cortado para herraje, viguetas de varios tamaños y perfiles además. Se vende un «Dodge» a toda prueba y una camioneta «Chevrolet», cuatro cilindros.
José Zorrilla. 30.—Segovia

¡Segovianos!

Hospedaje económico encontraréis en Madrid, calle Mayor, 77, principal, teléfono 90.151. Muy cerca del punto de partida de los autos de línea. Indicado para estudiantes y ecotas.

Lea usted EL ADELANTADO

A LOS AGRICULTORES

Román Sacristán Montes, dueño del acreditado almacén de cereales de Montanares, pone en conocimiento de sus clientes, labradores y público en general, que para comodidad de los mismos ha abierto un nuevo almacén en Segovia, calle de San Clemente, número 2, donde compro toda clase de granos y vendo toda clase de abonos, disponiendo, en la actualidad, de bastantes existencias de Nitratos de Cal y de Sosa, que se cotizarán a los precios que exija la competencia; dichos abonos se los tengo comprados a la CASA CROS, la que creo os merecerá confianza y garantía.

¡AGRICULTORES!

Audir a hacer vuestras operaciones de compra-venta a los almacenes de ROMAN SACRISTAN, DE HONTANARES, Y DE SEGOVIA, San Clemente, 2, donde os agradará el buen trato y seriedad comercial que muchos ya conocéis.

A LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

LOS IMPRESOS DE CASAS HABITABLES Y CUADERNOS AUXILIARES CON ARREGLO AL NUEVO MODELO DE VENTA, ÚNICAMENTE EN LA

IMPRENTA Y LIBRERIA GERMAN HERRANZ

PLAZA MAYOR, 5 (LOTERIA), SEGOVIA TELEFONO 272

VENEREO-SIFILIS-HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

MARIANO ROMERO BECERRIL

Médico

Tratamiento y curación radical de la HERNIA; sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado)

Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco

Cervantes, 28; praí. Izqda.—SEGOVIA, teléfono 46

El zar rojo

Tras los macizos muros del Kremlin, el casi milenario palacio de Moscú, vive en estos momentos uno de los momentos más desproporcionados que el mundo ha conocido...

Se llama José Stalin y nació en un humilde taller de zapatero remendón, en la remota Georgia. Vamos a tratar de recorrer el camino que llevó a Stalin al trono de los zares...

Más allá del Cáucaso, formando como un remanso en la cadena de ingentes montañas que separa Asia de Europa, existe un país fértil, cuna de razas olvidadas y santuario de mitos y civilizaciones prehistóricas.

A fines del siglo XIX Georgia entró a formar parte del imperio ruso, conquistada palmo a palmo por los soldados moscovitas; pero los habitantes, domados que no sumisos...

En Georgia, a unos 70 kilómetros de Tiflis, en la línea férrea de Bakú está la ciudad de Gori, rodeada de viñedos que llegan hasta las faldas de las montañas cubiertas de nieve...

El negocio del zapatero, durante la niñez de Zozo o José, iba de mal en peor, hasta el punto de que el viejo remendón se vio obligado a levantar la casa y trasladarse a Tiflis...

Antes de venir a la capital, José poseía entre sus habilidades la genuinamente georgiana de saber lanzar el cuchillo al blanco con exacta puntería...

Durante varios meses Zozo campó en Tiflis a costa del público, enriqueciendo su vocabulario con una excelente colección de blasfemias georgianas...

De aquel tiempo data la sonrisa cínica y el gesto cazurro que hoy llama la atención de cuantos le ven, y de su libre existencia en las calles de Tiflis procede la dureza de su carácter...

En el centro mismo de Tiflis se levanta la enorme mole del Seminario Teológico Georgiano, instituto público donde cualquier muchacho podía hacerse cura o maestro de escuela...

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

Stalin no era tolerante: las teorías podrían ser abstrusas y estar mal explicadas, pero él exigía de sus oyentes el máximo respeto y la ausencia absoluta de dudas.

La política terminado entonces de no haberse presentado una súbita e inesperada complicación: Al día siguiente de su marcha, el rector recibió una carta del endiablado muchacho...

La delación es, para la mente georgiana, uno de los pecados más graves, especialmente cuando el perseguido es un amigo y un colega...

El mero pensamiento era una blasfemia para la honradez y rectilínea conciencia de la caballerosa comunidad.

En casa del obrero Sturua, el mismo que había presentado a Stalin a sus compañeros de partido tuvo lugar un consejo de honor...

—¿Es verdad, camarada, que denunciaste a tus compañeros y amigos del Seminario?—

—Es verdad—respondió tranquilamente el acusado.

—¿Cómo lo reconoces?—preguntó el presidente lleno de estupor.

—Naturalmente!—replicó Stalin, poniéndose en pie de un salto y agachando la cabeza como era su costumbre antes de comenzar ningún discurso.

—Pero ahora, la decisión del Cabildo les ha cerrado las puertas de la burguesía para siempre y así no tendrán más remedio que ser de los nuestros! ¿Comprendéis? Al denunciar a mis amigos, ¡he añadido a nuestras filas la docena de hombres ilustrados y fieles que necesitábamos!—

El tribunal absolvió a Stalin en medio del mayor entusiasmo y hay que añadir que éste no se equivocó

en su predicción: todos aquellos muchachos fueron fidelísimos soldados de la causa y le ayudaron más tarde en momentos de ansiedad, peligro y verdadera tribulación!

Poco después de este paso decisivo en su carrera revolucionaria, Stalin se encargó, a pesar de su extrema juventud, de organizar el partido social-democrático (Es-De) y el social-revolucionario (Es-Av)...

Eclos de la provincia

Santa María de Nieva

Como anunciamos previamente, ayer dió tres conciertos en el bar «Tangolio» la orquesta «Arteaga», que ha actuado en el Columbia de Segovia.

El local fué insuficiente para el numeroso público que acudió en las tres sesiones.

Desde el primer momento la orquesta cosechó numerosos aplausos, siendo en la última sesión algo extraordinario, que recordarán mucho tiempo los aficionados de esta villa.

La orquesta consiguió un rotundo triunfo, un éxito inenarrable. A petición repitió varias piezas que el público aplaudió con indescriptible entusiasmo.

Sinceramente felicitamos al popular Camarero, dueño del establecimiento, a los artistas que integran la orquesta que supieron alegrar unas horas nuestra monótona vida, y al organizador del concierto, el joven segoviano Luis Callejo.

Quizá no transcurre mucho tiempo sin que volvamos a recrearnos escuchando la misma orquesta, que ha quedado gratamente impresionada de la favorable acogida que se le ha dispensado y de la simpatía y amabilidad con que ha sido tratada.

22-2-932. CORRESPONSAL

Una información que termina en... punta

He aquí un tema sugestivo, de actualidad palpante y de generales simpatías en el país: la persecución iniciada por el director general de Seguridad contra la usura y sus dioses.

El momento no puede ser más propicio, porque es precisamente en las épocas de grandes crisis económicas, de faltas de trabajo y de paralización de negocios...

El constructor de casas: en este gremio la usura encuentra un campo vastísimo, firme, donde cebarse gozadamente. ¡Sábado! ¡Día de jornales! Los esforzados del pintoresco negocio de construir casas...

1.° Se busca un solar bien situado. Nada de irse al extrarradio. En el centro de la capital.

2.° Se le propone al dueño que nos lo venda, sin cobrar cantidad alguna de momento, pero entregando en firme la documentación de venta.

3.° Nos ponemos al habla con un usurero: mire usted, tenemos un solar y tenemos materiales de construcción; sólo nos falta el dinero para los jornales; el solar y los materiales y la obra de mano realizada garantizan a usted su dinero.

4.° Visitamos a los industriales y les decimos: tenemos un solar y dinero para los jornales; quieren ustedes fiar los materiales, en forma de dinero dado en hipoteca sobre el solar y lo que sobre él se construya...

5.° Ya están reunidos todos los elementos, ahora, a trabajar un año, dos, hasta cubrir las aguas, para caer en los tentáculos del Banco Hipotecario, y tras él en los de segundos y terceros hipotecarios, en una de cu-

mas dinero, en el pozo sin fondo de escenarios y camerinos.

El autor dramático que hipoteca, antes de que nazcan, sus derechos económicos, entregando por una futura carta declaratoria de que don fulano de la Usura es colaborador suyo...

¿No conocen ustedes el secreto de convertirse en propietarios de una casa de ocho, diez y doce pisos, sin tener el capital necesario? ¡Es muy interesante! ¡Véanlo!

¿Qué merete un pueblo así? Lo merete todo: un gobierno que pegue; un administrador que malverse; un acaparador que lo explote; un usurero que lo arruine.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

Las insaciables fauces va a parar la propiedad de la casa, cuando ya está rentando alquileres.

La casa se edificó bajo la propiedad de todos y de nadie; pero usted ha trabajado como un negro; ha proporcionado trabajo a centenares de familias de obreros...

Todo eso puede ser objeto de una organización regular humana, que desplace la explotación abusiva y haga imposible la usura.

¿Vamos a intentarlo? ¡Pueril propósito! Habla usted con el heredero de familia rica, con el autor de obras teatrales, con el empresario de espectáculos...

¿Don Fulano? Sí... es algo usurero... pero... ¡es tan simpático! ¡tan amable! ¡Denúnciame! No; de ninguna manera; después de todo... su dinero corre un riesgo... a veces no lo lo recobra...

Y no para ahí la evasiva: alguna que otra vez se convierte en agresividad: ¡Persegúele a ese señor como usurero! ¡Qué locura! ¡Usureros como él nos den muchos! ¡Qué sería de nosotros si no existiesen estos señores que prestan su dinero, aunque sea al dos y tres por 100 mensual!

Bien podría el señor director de Seguridad ocuparse de ladrones y de asesinos, y dejar en paz a los hombres de negocios, y no intimidarlos para que se retraigan con todo su dinero.

¿Qué ley podrá impedir que yo reciba mil pesetas y firme declarando que he recibido tres mil? ¿Qué ley podrá lograr que yo firme que recibo un préstamo sin interés alguno, cuando en realidad lo reciba pagando por adelantado el importe del dos por ciento mensual?

¿No tienen ustedes, los políticos y los periodistas otras cosas de qué ocuparse? Dejen tranquilos a los que trabajan y a los que dan su dinero para fomentar los negocios.

Esa es la realidad de la gran tragedia española: el hombre perseguido, aunque sea un usurero, un ladrón vulgar un contrabandista, hasta un asesino, se atrae las simpatías generales.

El gobernante que se propone moralizar, hacer economías, abatir prejuicios, cortar abusos, implantar iniciativas, cae de bruces en las mesas de café donde millares de ciudadanos lo despedazan a diario...

La indignación contra el tirano, la irritabilidad cívica contra el absolutismo, la ira popular contra el acaparador y el usurero... todo ello se disuelve prontamente en explosiones de ingenio: se lanza un secreto espeluznante que en cada esquina crece un poquito; se hace un chaiste genial; se le busca un acomodo pícaro a las iniciales A. M. D. G.; se le atribuyen vicios antisociales a ministros y diputados; se voccean y pregonan enchufes y negocios dudosos, casi siempre imaginarios, y ya está todo el mundo alegre, satisfecho y confiado.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

¿Condición de responsabilidades? ¡Propósitos justicieros! Nadie colabora; nadie sabe nada, no hay quien aporte y mantenga una acusación, no hay defensores de la verdad escueta.

Publicidad para 'DIGESTÓNICO' que incluye una ilustración de un hombre y el texto: 'Guíe usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente'.

Comienza el segundo tiempo, el cual arbitró Trucha. Los unionistas presionan y consiguen un penalti, que tirado por Torres (P.), es rematado por Alejo, entrando el balón en la portería.

Este tanto es anulado por el árbitro por «offside» de este jugador. Los unionistas protestan el tanto, cuando le están discutiendo, uno de los gimnásticos avanza con el balón a la portería contraria que está abandonada, metiendo el balón en la meta.

Sin embargo, el árbitro concede el tanto y al fin de mucho discutir el árbitro le anula como también un penalti.

Cuando van transcurridos veinte minutos de juego, Duque, de un fuerte «chut» al ángulo, marca el segundo «goal» para su equipo.

Pocos minutos antes de terminar el partido, logra Serrano (L.) el empate al rematar al ángulo un pase de Alejo.

Terminado el partido, acuerdan los dos capitanes prolongar el partido, y vuelvo a entrar el balón, se produce una «melé» en la meta gimnástica, que resuelve Alejo de un fuerte «chut», logrando así el tercer goal para su equipo.

Pasados veinte minutos se vuelve a prolongar el partido otros diez, y no a los diez minutos, sino a los veinticinco, consigue Duque el empate para su equipo, después del cual, el árbitro pita final.

Sobresalieron por la «Gimnástica» Duque y Peterete, y por la «Unión» el portero Postigo, los defensas, Gil sanz y Alejo.

Ahora una observación a la comisión organizadora del campeonato: No nos explicamos el por qué tiene desatendidos a los equipos infantiles, haciéndolos jugar en la plaza de toros, cuando en la Dehesa no se celebra ningún partido por la mañana...

La comisión organizadora tiene la palabra.

Tabla de precios para 'ROLLIZOS' económicos que venden en Balsaín. Incluye precios por metros lineales y por kilogramos.

Se vende una vaca parida de diez días, con su cría, pura raza, dando 40 cuartillos, para tratar con su dueño, Lucio Torrego, en San Miguel de Berny.

COCHES PARA NIÑOS. Los mejores los fabrica LA CARROTERÍA INFANTIL S. A. San Sebastián-Alza. Catálogos, gratis. Ventas al contado y a plazos, DE DIEZ y VEINTI CINCO MENSUALIDADES.

Ilustración de un cochecito para niños con un niño dentro, parte de la publicidad de 'COCHES PARA NIÑOS'.